

LA VERDAD

Diario político de noticias e intereses generales

AÑO XVIII	PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN	
	En Tortosa, al mes..	1		En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Francisco Mestre, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al Director.—No se devuelven los originales.	
	Fuera, trimestre..	3	Viernes 10 de Junio de 1898		Núm. 126
	Extranjero, id..	7			
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales				

Proposición Cabriñana

Anteayer se reunió en Madrid la junta directiva de la Asociación de Funcionarios Civiles, bajo la presidencia [del Sr. Alvarez Mariño, con una escogida y brillante representación de todos los ministerios y periódicos profesionales, acordando, por unanimidad, dar un voto de gracias y de absoluta confianza al señor marqués de Cabriñana, por todas sus gestiones en favor de los empleados del Estado; aprobar, con ligeras modificaciones, el primer proyecto de ley que hizo dicho diputado, añadiendo un solo artículo á los veinte de que consta, y que una comisión de la referida sociedad ruegue personalmente á todos los señores diputados elegidos por las secciones, para emitir dictamen que se sirva formularlo en cuanto sea posible, sirviendo de base para el mismo la referida primera proposición de ley del marqués de Cabriñana.

Forman la comisión del Congreso, además del autor de la proposición y del firmante de la misma Sr. Peris Mencheta, los Sres. Merino, subsecretario de Gobernación; Requejo director de Propiedades; el jefe de artillería y ex-intendente de Hacienda en la isla de Cuba, D. Antonio del Moral; el Sr. Marin de la Bárcena, y el oficial del Consejo de Estado, D. Ramiro Alonso Padierna.

Crónica de las guerras

DE CUBA

Detalles del bombardeo

Madrid, 8.

Se ha recibido un despacho particular de la Habana con interesantes noticias y pormenores del último combate de Santiago de Cuba.

Con referencia á telegramas de Washington dice que la escuadra norteamericana sufrió grandes averías.

Los detalles recibidos de Santiago en la capital de la isla demuestran que la escuadra yanqui fué rechazada por las baterías de tierra y que los desperfectos de éstas quedan ya reparados, lo que prueba la escasa importancia de los mismos.

Dice que el general Linares y el coronel Ordóñez, que manejó los ca-

ñones de su invención desde el cruce-ro «Reina Mercedes», son los héroes de este combate.

Los heridos entre los militares de tierra son: además del coronel Ordóñez cuyas heridas son leves, el capitán de artillería señor Sanchez Seijas, el teniente de la misma arma don Pedro Irizar y dos oficiales de voluntarios.

En la marina hemos experimentado mayores pérdidas. Las balas enemigas nos han matado al segundo comandante del «Reina Mercedes» don Emilio Acosta, á cinco marineros y á vintinueve soldados de infantería de Marina y heridos el alférez de navío don Alejandro Molins y once marineros.

Las bajas yanquis conocidas

Uno de Washigton, confirma que una de nuestras granadas cayó sobre la cubierta del «Texas», matando al segundo comandante, dos oficiales y 16 marinos.

DE FILIPINAS

Manila atacada por mar y tierra

Podemos transmitir un despacho oficial del general Agusti recibido hoy en el ministerio de la Guerra.

Lleva este despacho fecha 3 del actual. En él dice el general Agusti que la situación es gravísima.

Dice que Aguinaldo logró levantar el en el país día fijado.

La rebelión es general.

Los insurrectos han logrado cortar las vias ferreas y los hilos del telégrafo.

Estoy incomunicado con el resto del archipiélago.

Bacoór é Imus están en poder del enemigo.

Una columna defiende la entrada de la línea de Zapote para evitar entre el enemigo en la provincia de Manila.

Procuró levantar el espíritu público.

Agotaré todos los medios para resistir.

Las tropas animadas de muy buen espíritu. Desconfío de los indígenas y voluntarios.

Nace mi desconfianza por haberse verificado deserciones en los combates librados en Bacoór é Imus.

Insurrección potente; si no cuento con el apoyo de la población, no bastarán las fuerzas de que dispongo para hacer frente al enemigo.

Los pueblos ocupados por numerosas partidas.

Termina diciendo el despacho: Aunque las columnas defienden la

línea de Zapote para evitar la entrada en Manila, como atacan por Bulacán, Laguna y Morón, me veo rodeado por el enemigo.

Los tagalos, fuera de la puerta amurallada de Manila han degollado infinidad de personas, destruyendo los edificios, violando robando y cometiendo todo género de desmanes.

Los extranjeros residentes en Manila se embarcaron en los buques de sus respectivas nacionalidades hace ya algunos días.

—Algunos de estos extranjeros afirman que presenciaron cómo los buques de la escuadra de Dewey desembarcaban armas y municiones para los rebeldes.

—Apenas desembarcó Aguinaldo publicó una proclama en la cual pide al pueblo filipino que confie en él y en Dewey si quiere ser libre.

—Parece que mientras se nombre la Asamblea que ha de decidir quiénes serán los que formen el Gobierno de la república filipina, Aguinaldo desempeñará el cargo de dictador.

—Los rebeldes de Cavite rechazaron á un regimiento español, derrotándolo por completo. Este combate tuvo lugar en Cavite.

Más noticias de Manila

Varios periódicos de esta capital publican un extenso despacho de Manila, que lleva fecha del 3 del actual y que contiene las siguientes noticias:

Aguinaldo desembarcó frente á Cavite acompañado de varios cabecillas, poniéndose frente á la cabeza de 3.000 rebeldes.

Los cabecillas se extendieron por el Archipiélago levantando la rebelión y Aguinaldo se dirigió con su ejército, engrosado por gran número de desertores, á Manila, con objeto de dar un golpe en combinación con Dewey.

El jefe tagalo tuvo la suerte de vencer á las tropas españolas en varios combates, haciendo en Cavite más de 1.600 prisioneros.

Se apoderó también de seis cañones de gran calibre.

Los tagalos

Madrid, 9.

Se ha confirmado oficialmente que Baldomero, primo de Aguinaldo, fusiló á Frias, secretario del titulado dictador del archipiélago filipino.

Opiniones en Madrid

El marqués de la Vega de Armijo

ha declarado que á su entender era llegado el momento de intervenir las grandes potencias en Filipinas.

El general Lopez Dominguez sostiene en que las naciones europeas intervendrán seguidamente.

Los carlistas han comunicado á D. Carlos el telegrama del general Agusti, esperando órdenes para saber á que atenerse.

Algunos periódicos hablan de los sucesos de Filipinas recordando la campaña de Polavieja, el general cristiano, elogiándole algunos, censurándole otros.

Es inútil consignar que también se habla mucho del general Primo de Rivera y no para elogiarle ni mucho menos.

—Un distinguido diplomático ha manifestado que la conducta de los yanquis dando armas á los salvajes de Filipinas no tiene precedentes en los anales de los pueblos cultos.

A este propósito ha manifestado: «¿Que se hubiera dicho de Alemania si se hubiera entendido con los comunistas cuando sus ejércitos sitiaban á Paris?»

VARIAS NOTICIAS

Precauciones en Madrid

Madrid, 9.

Continúa la excitación popular. El Gobierno, ante el temor de que puedan ocurrir desórdenes, ha adoptado precauciones, reforzando los retenes de las prevenciones y disponiendo que patrullas de la guardia civil y fuerzas de orden público recorran determinados sitios de la capital.

Apesar de estas precauciones el orden es perfecto.

Consejo de ministros

A las diez y media de esta mañana han llegado los ministros á la Presidencia para celebrar Consejo.

Interrogados algunos consejeros por los periodistas que esperaban su llegada, se limitaron á contestar que suponían se tratarían los medios de hacer frente á los graves problemas que hay que ventilar en Filipinas á consecuencia de los desgraciados sucesos que hoy preocupan la atención pública.

El Consejo ha durado hasta las dos y veinticinco.

A esta hora han salido los ministros, y aunque encerrados en la mayor reserva al principio, han acabado con responder á las infinitas preguntas que los representantes de la prensa les han hecho, que el Gobierno ha-

CRONICA

bía adoptado importantes y radicales medidas respecto a Cuba y Filipinas. Han añadido que, por patriotismo, no debían ni podían hacer la más leve indicación sobre el carácter de estos acuerdos.

Dijeron también los ministros que el de la Guerra había dado lectura de telegramas de hoy recibidos de Cuba y Puerto Rico dando cuenta de que no ocurre nada extraordinario en aquellas islas.

El Sr. Sagasta salió de la Presidencia poco después que sus compañeros é interrogado por nosotros nos confirmó la versión de los otros ministros, añadiendo únicamente que aunque muy grave la situación de Augustin, no es del todo desesperada.

Manila, nos dijo, cuenta todavía con algunos elementos de defensa, y aunque el fuego del enemigo es constante, pues no cesa ni de día ni de noche, hay que confiar que el leal Augustin puede esperar la llegada de socorros.

En cuanto a viveres y municiones para los sitiados, nos ha dicho el señor Sagasta que el Gobierno ha adoptado radicalísimas medidas que le hacen creer consigase proveer a los refugiados en la ciudad murada de cuanto necesiten.

El viaje del señor Auñón

Según nos ha manifestado el señor ministro de Marina, esta noche saldrá para Cádiz.

A este viaje se le atribuye grandísima importancia.

Según se nos dice, el señor Auñón no regresará de Cádiz, hasta que haya despedido la escuadra del almirante Cámara.

Las manifestaciones de Sagasta

Las palabras que á la salida del Consejo ha pronunciado el señor Sagasta han llevado en parte la tranquilidad á los ánimos.

Ampliación del Consejo.—Envío de buques á Filipinas.—Tropa.—Buen efecto.

Hemos tenido ocasión de hablar con un ministro de la corona y nos ha dicho que el asunto principal tratado en el Consejo ha sido todo lo relativo á Filipinas.

Se han estudiado á grandes rasgos todos los problemas que se desprenden de la situación en que se halla aquel archipiélago, tomando en principio acuerdos que muy en breve se llevarán á la práctica.

Por lo pronto, y esto lo hemos sabido de un modo extraoficial, saldrán de Cádiz para Filipinas el «Pelayo», el «Carlos V», el «Giralda», dos trasatlánticos armados de cruceros auxiliares, dos «destroyer» y además algunas tropas.

El señor ministro de Marina se trasladará á Cádiz, con objeto de revistar esta escuadra antes de que zarpe con rumbo al Archipiélago magallánico.

Este acuerdo del Consejo ha sido bien recibido por la opinión.

Solamente algunos hallan tardío el envío de esos refuerzos, pero ministeriales caracterizados y que se les supone enterados de lo que ocurre en las esferas oficiales, aseguran que la escuadra llegará en tiempo oportuno

para cumplir la misión que se le ha de confiar.

El contralmirante señor Cámara irá mandando la flota.

Optimismo.—La defensa de Manila. Catorce regimientos 256 cañones

Los ministros han dicho también que no hay motivos para desesperar, ni tampoco para que se apodere de los ánimos el pesimismo respecto de la situación de Manila.

Para probarlo, decían que existen dentro de la población catorce regimientos y que la plaza está defendida además por 256 cañones, algunos de ellos de gran alcance.

Si á esto se añade el excelente espíritu de las tropas, no hay, efectivamente, motivo para desesperar.

Más detalles del Consejo

Aun cuando los ministros han dicho que no habían tratado en Consejo de la intervención de las potencias en Filipinas, se asegura que los ministros han tratado detenidamente esta cuestión, analizando el estado de relaciones diplomáticas con varias naciones.

Para Filipinas**El ministro de Marina á Cádiz**

El Consejo de ministros adoptó medidas radicales y enérgicas para acudir á la restauración de nuestra soberanía efectiva en Luzón.

Los ministros guardan reserva acerca del carácter de esas medidas, sabiéndose tan solamente que hoy mismo sale el ministro de Marina para Cádiz, á fin de estudiar en el centro de nuestras fuerzas navales lo que procede.

Lleva el ministro de Marina plenos poderes de sus colegas, para que resuelva lo que crea mejor y de la manera que crea más conveniente, disponiendo de todos los elementos militares de mar y tierra y enviándolos á donde crea que sea necesario.

—Respecto á la situación de Manila han manifestado algunos ministros la opinión de que indudablemente es grave, más no desesperada. Confían categóricamente en que el general Augusti podrá resistir durante un largo plazo.

Se declara inexacto que el Gobernador general haya tenido que encerrarse dentro del recinto amurallado de la capital; y oficiosamente se anuncia que antes de que se le acaben los viveres pueden sobrevenir muchos é importantes acontecimientos.

Las grandes potencias

Londres 9.

Corre el rumor, ya bastante acreditado de que se está rápidamente concretando un convenio previo entre las grandes potencias para intervenir en Filipinas.

Alemania ha destacado á Manila otro crucero acorazado de la estación de China.

La fiesta de ayer
En la Santa iglesia Catedral celebróse con la solemnidad de costumbre la fiesta del Santísimo Corpus.

Por la tarde á la hora anunciada salió la procesión, que recorrió la carrera de costumbre. Las calles y plazas del tránsito estaban ocupadas por numerosísima concurrencia.

Los grandes políticos

Años atrás los deberes de Estado obligaron al Sr. Cañé á celebrar su elección en Semana Santa con un banquete promiscuo, pues no podía retardar su viaje á la Corte.

Ahora es el señor Kies el que no pudo asistir á la función y procesión del Corpus, porque los grandes intereses de la patria que le están confiados le obligan á salir precipitadamente para Madrid.

Así la impiedad y la teosofía se dan la mano.

La caja de los reptiles

No solo Tortosa cuenta con esta institución de crédito bazofiero, pues también en San Carlos durante la última situación funcionaba de una manera espléndida y tanto, que redimió por 1.500 pesetas del servicio de las armas á un mamandongo por imposición del gran cacique.

Función patriótica

Esta noche á las 7, y 1/2 se verificarán las exhibiciones que anunciábamos en nuestro último número en el elegante pabellón del cinematógrafo situado en la plaza de Alfonso XII.

Su propietario D. Eduardo Gimeno dedica los productos de esta función á la suscripción nacional.

No dudamos que el público corresponderá al patriótico desprendimiento del Sr. Gimeno acudiendo á la función, para que los productos sean extraordinarios.

El programa será escogido y por el siguiente orden:

Exhibiciones 1.ª y 3.

- 1.º Cascada del Rhin.
- 2.º Llegada de un tren con grava.
- 3.º París. Incendios. Salida de las bombas.
- 4.º Llegada de las bombas al lugar del siniestro.
- 5.º Maniobras de los bomberos para la extinción del incendio.
- 6.º París. Batalla de flores.
- 7.º Botadura de un acorazado.
- 8.º Húsares. Carrera de obstáculos.
- 9.º Desembarque de viajeros.
- 10.º España. Artillería.

Programa de la 2.ª y 4.ª exhibición

- 1.º Baños de Diana.
- 2.º Viaje de Jafa á Jerusalém.
- 3.º Lourdes. Salida de la Iglesia del Rosario.

- 4.º Procesión.
 - 5.º Paseo de enfermos.
 - 6.º Transporte de enfermos.
 - 7.º Madrid. Puerta del Sol.
 - 8.º Derribo de una pared.
 - 9.º Llegada de un tren á Bilbao.
 10. Desfile de ingenieros
- Regirán los precios de costumbre.

Nuestras frutas

Varios comerciantes de la nación vecina acaparan en los mercados que se verifican en este principado frutos y hortalizas remitiéndolas á Francia.

Como es consiguiente, se resiente de este acaparamiento el mercado dándose el caso, nunca visto en Barcelona, de que se pide un real por una naranja y sesenta ó setenta céntimos por una libra de albaricoques.

Faenas agrícolas

Son muchos los propietarios de viñedos que están procediendo á la operación de sulfatar las vides, temerosos de que las humedades que estos días han reinado, favorezcan el desarrollo de la plaga del mildew.

Noticias militares

El Cuerpo de la Guardia civil contará en breve con 3.000 guardias más, destinados especialmente al aumento de fuerza en Andalucía y Cataluña. El Sr. Palacio, director general del arma, viene ocupándose en la organización de ambos tercios.

La semana próxima serán remitidos á las Baleares varios pertrechos de guerra.

Pronósticos

Anuncian algunos astrónomos que durante los meses de Julio y Agosto habrá días de horrible calor, por la influencia de los vientos cálidos del Shara, cuya influencia perniciosa, llegará hasta nosotros.

El estanco de San Carlos

Nos aseguran que el estanco de San Carlos se halla concursado. ¿Puede siendo así desempeñar este cargo?

Glorias de España

Se ha repartido el tomito, 5.º descripción de la famosa batalla de Lepanto, con numerosos grabados.—Precio 10 céntimos. Siguen de venta **El Combate, El primer sitio de Zaragoza**, el Alcalde de Móstoles y Heroísmo Aragonés. Precio de cada tomito: 10 céntimos. Pidause á las oficinas de *La Ultima Moda* Velázquez 56. Madrid.

Acta de Vendrell

No resulta cierta la noticia, tomada de un diario de Madrid, referente á haber sido aprobado en el Congreso el dictamen de la comisión de actas del diputado electo por Vendrell, don Juan Matheu.

Nos consta que la mencionada acta no solamente no ha sido aprobada, sino que lo más probable es que no se apruebe por ahora.

Funciones religiosas

En la iglesia de Jesus ha principiado hoy la novena del Sagrado Corazón, que tendrá lugar todos los días, á las seis y media de la mañana con exposición de S. D. M. Misa en que se leerán devotas meditaciones y se rezarán las oraciones propias de la Novena, Bendición y Reserva.

El domingo 19 á las 4 de la mañana solemne Rosario de la Aurora por las calles de Jesús cantado á toda orquesta.

A las 6 y media Misa de Comunión general que celebrará el Imo. señor Obispo de la Diócesis á la cual se invita á los Congregantes del Sagrado Corazón de Jesús y demás asociaciones piadosas.

A las 9 exposición del Santísimo Sacramento y Misa solemne; predicará el R. P. Francisco Martí S. J.

A las 4 de la tarde Trisajio y Procesión con el Santísimo á la que se invita á todas las asociaciones y personas piadosas.

Curioso ejemplar

En Nules existe un ejemplar de ganado lanar que es verdaderamente asombroso.

Tiene un peso de 150 kilos; es bravo y embiste si se le cita, por lo que hay que tenerlo encerrado y atado con fuertes cuerdas.

La piel tiene más de 15 centímetros de lana.

Su dueño, D. Gonzalo Sales lo regaló hace dos años al infortunado diestro Fabrilo.

El «Numancia»

Dicen de Barcelona que continúan con gran actividad las obras de reparación en la fragata «Numancia».

Ayer acudieron muchos curiosos á la escollera del Este para contemplar aquel hermoso buque.

Acuñaion de moneda

Anteayer empezó en la Fabrica Nacional de Moneda la acuñación diaria de un millón de pesetas.

Para poder llevar á cabo tan extraordinaria labor, sin precedentes desde que existe la Casa de Moneda, trabajarán los obreros día y noche.

Es decir, que comenzarán su tarea á las seis de la mañana, la suspenderán á las siete ó las ocho de la tarde y la reanudarán á las doce de la noche, para continuarla los días sucesivos, sin más interrupción que la de por la noche ya indicada.

Se ha encargado á la Maquinista Terrestre y Marítima de esta ciudad la construcción de tres prensas más para la acuñación de piezas de cinco pesetas, para facilitar de este modo las exigencias de pedido del Banco, pues con las seis existentes el trabajo es enorme.

«El Gato Negro»

El último numero es muy variado en grabados y de texto es muy ameno habiendo regalado dos grabados para formar un álbum de los buques de guerra «Pelayo» é «Infanta María

Teresa». Para probar que es un bonito número basta decir que nos lo han birlado en correos:

«Teatro Español»

El número de hoy de El Teatro Español publica los grabados de varios artistas, escogidos trabajos literarios y 24 páginas de folletín encuadrable de Gente Concida debido al celebrado autor D. Jacinto Benavent y el segundo de El Mentidero zarzuela en un acto de los Sres. Merino y Lopez Marin estrenado con gran aplauso en el Teatro de la Zarzuela de Madrid.

«El Nuevo Mundo»

En este popular semanario despertan vivísimo interés los sucesos de Santiago de Cuba y publica el combate del Cristobal Colón contra los buques yanquis y un plano de los fuegos y fortificaciones de Santiago, dedica cuatro planas á la acuñación de duros é infinidad de grabados de nuestra escuadra, página musical y artículos diferentes, de nuestros primeros literatos.

Telegramas

ULTIMAS NOTICIAS

Correo de la tarde

Noticias de la Habana

Madrid, 9,

Frente á la Habana habia un crucero, un monitor y siete cañoneros de la escuadra enemiga.

Hoy dice el corresponsal que se divisan á unos veinte kilómetros de distancia siete buques más.

Se han suprimido los derechos de importación que satisfacía el tasaio en Cuba.

El bergantin *Nuevo Vigilante*, de la matrícula de Barcelona, logró forzar el bloqueo desembarcando víveres en Matanzas.

Recelos ingleses

Paris, 9, 9'30 m.

Comunican de Londres que en los centros oficiales inspira serios recelos la salida de Nagasaki para Manila del acorazado alemán *Kaiserin Augusta*, mandado por el almirante Diebrichs.

Parece que el Gobierno inglés ha comunicado la orden á otros barcos de su nación apostados en el extremo Oriente, para que marchen inmediatamente á Manila.

A despedir al ministro

Madrid 9 á las 9 n.

El ministro de Marina ha salido esta noche, á las 9'25 para Cádiz.

A la estación han bajado á despedirle casi todos los ministros y numerosos representantes de los cuerpos de la Armada.

Con el ministro van su secretario particular señor Miranda, don Camilo González, el capitán de navio de primera clase señor Gutiérrez Sobral, que embarcará á las órdenes de almirante de la escuadra de reserva señor Cámara.

Durante la ausencia del ministro queda al frente del despacho de los asuntos ordinarios, el general Terry.

El general de Estado Mayor señor Warleta, está enfermo y no pudo encargarse del mencionado despacho.

El general Terry irá todos los días á despachar con el ministro de la Guerra, puesto que éste representará al ministro de Marina en todos los asuntos y para el despacho de S. M.

El ministro de Marina permanecerá en Cádiz tres ó cuatro días, el tiempo que considere preciso para dejar á la escuadra en disposición de zapar.

La escuadra de reserva saldrá toda á la vez del puerto de Cádiz.

La componen 15 buques á saber: *Pelayo, Carlos V, Alfonso XIII, Victoria*, tres cazatorpederos, los cruceros recientemente adquiridos en Alemania *Patria y Rápido*, y los trasatlánticos armados en guerra.

Del rumbo que llevarán estas fuerzas navales nada se sabrá; en Cádiz se determinará poniéndose de acuerdo el ministro de Marina y el almirante Cámara.

Las órdenes é instrucciones las comunicará el señor Auñón á regular distancia de la bahia de Cádiz.

Estas fuerzas navales se dividirán, ó no, en alta mar cumpliendo los acuerdos del Gobierno.

Además del batallón de infantería de Marina, que está ya organizado en Cádiz, es probable que embarquen dos regimientos y algunas fuerzas que hay en Cádiz.

El señor Auñón se ha despedido esta tarde de S. M. la Reina.

Las potencias

Madrid, 9, 9'10 n.

El *Daily Graphic* de Londres dice que en el caso de que los Estados Unidos no tomen posesión efectiva en Filipinas y España sea impotente para reconquistarlas, surgirá un pandemionium malayo, con graves complicaciones.

Zarpó de Gibraltar el crucero acorazado italiano *Carlo Alberto*, buque insignia de la división naval en las Antillas.

De Viena telegrafian que en el ministerio de Negocios Extranjeros se ha recibido una nota confidencial de España, en que expresa quejas por la conducta de los Estados.

Coméntase una larga conferencia que ha tenido el ministro de Estado con el embajador de Alemania, Sr. Rodowtz.

Para Cuba

Madrid 9, 12 n.

La próxima expedición yanqui para Cuba se compondrá, según telegramas de Washington de 7 regimientos de artillería, 17 de caballería, 14 de infantería y 1 de ingenieros.

La dimisión de Dabán

Madrid 10, 1 m.

Asegúrase que ha dimitido el capi-

tán general de esta Corte Sr. Dabán; le sustituirá según parece el general Chinchilla.

El general Correa conferenció anoche más de una hora con la Reina.

Resistencia en Cavite.—

Otra mentira yankee

Madrid 10, 1'25 m,

Un telegrama de Nueva York dice que los españoles encerrados dentro de Cavite Viejo, hacen frente á los rebeldes.

El *New York Herald* de Paris insiste en asegurar que el «Oregon» echó á pique al destroyer «Terror».

Esto, como recordarán los lectores, está plenamente desmentido.

Del extranjero.—La mediación

Paris 9, 10 n.

Un periódico belga afirma que no solamente Francia y Rusia sino tambien Austria y Alemania están decididas á intervenir de un modo directo y eficaz para que termine la guerra y se resuelva en definitiva la cuestión de Filipinas.

Gran baratura

Sombrerería «La Económica»

DE

Antonio Delsors

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Temporada de verano 1898

El dueño de este establecimiento ofrece al público en general, un gran surtido de sombreros de las mejores clases y alta novedad, procedentes de las más acreditadas fábricas del pais y extranjeras, á precios sumamente baratos, Sombreros de paja en blanco y colores varios, sombreros de castor y confor tables, lo mismo que, un variadísimo surtido en gorras de todas clases y formas.

Visitad dicha casa y quedareis convencidos de que es la que vende más barato.

Se admiten toda clase de composturas. No equivoquense.

3 Ciudad 3.—TORTOSA

Taller de Camisería

DE

D. JOSÉ VALLESPI

Temporada de verano

Gran surtido de camisas á medida á 7 reales una. Variado surtido en telas para camisas de percal, hilo y seda con cuadros e coceses. Blusas para Señora á medida. Inmenso surtido en corbatas, cuellos, puños, bastones, sombrillas, pañuelos etc. etc. Canastillas para recién nacidos y toda clase de composturas. Encargos á las dos horas.

San Blas 2.—Tortosa.

CONSULTORIO MÉDICO QUIRÚRGICO

DIRIGIDO POR

D. Pedro Sales Aymerich

Abierto todos los viernes de ro de la mañana á 2 de la tarde.

Fonda Barcelonesa.—TORTOSA

Foguet, impresor.—Plaza del Hospital, 5

Librería Religiosa Científica y Literaria

FUNDADA EN 1760

DE

Francisco Mestre

Rosa, 11, Tortosa

Ultimo Modelo

ENCUADERNADORES para toda

clase de documentos con su correspondiente indice.

Su mecanismo es sencillo

No horada el papel.—A prieta

mejor las hojas,

Es el mejor BIBLIOGRAF.

Dura toda la vida.

Es el más económico.

Su precio 3'50 Ptas. uno

BUSCASE CON VERDADERO AFAN EL

PURGANTE DE ANDRÉS Y FABIA

FARMACEUTICO PREMIADO EN VALENCIA

1.º Porque el enfermo se distrae al preparárselo el mismo.—2.º Se toma hasta con placer.—3.º Nada irrita.—4.º Su efecto es rápido y sin molestias.—5.º Su uso no priva la comida.—6.º Favorece a las señoras jóvenes para su mayor desarrollo, por la preparación de hierro que lleva.—7.º Pueden tomarlo sin ningún temor hasta las personas extremadamente delicadas y niños de la más tierna edad.—8.º Su valor, ó el de una elegante caja que encierra seis dosis ó sean seis purgantes, que pueden conservarlos todo el tiempo que se quiera, es solo el de 2 ptas. en toda España. Es además:

Antídoto Soberano DE LAS ENFERMEDADES BILIOSAS.

y por lo mismo corrige inmediatamente las inapetencias, accidencias, náuseas, indigestiones, afecciones nerviosas, irregularidades del menstrio, vahidos, vómitos, estreñimientos, dolores de cabeza y otros p decimientos cuya causa suele residir en el estómago. Sustituye en todos los casos, y con gran ventaja, al citrato de magnesia como simple purgante.

De venta en Tortosa, farmacia de D. Pío Isuar, Calle de la Ciudad, a dos pesetas la caja.

Compra venta y exportación de aceites

DE

Rafael Alvarez

VENTA AL POR MAYOR Y MENOR

Abaixadors, 1, BARCELONA

Banco Hipotecario de España

PRESTAMOS HIPOTECARIOS AL 5 Y 1/2 POR 100 DE INTERES ANUAL

Amortizables a largo plazo, de 5 á 50 años

CON GARANTIA DE FINCAS RÚSTICAS Y URBANAS

Terminada las anualidades que se hayan pactado, queda á finca libre para el propietario, sin necesidad de ningún gasto ni tener entonces que reembolsar parte alguna del capital.

Además, el Banco acepta en cualquier época el reembolso total ó parcial del préstamo.

No importa que las fincas estén hipotecadas.

No se admiten préstamos inferiores á 5,000 pesetas.

Agente para la provincia, Daniel Virgili

Cuantos deseen proponer operaciones pueden dirigirse á

DON MANUEL ESTRANY CALLE CARMEN, NUM. 3. 2

En esta ciudad

Teletipos

ULTIMAS NOTICIAS

la tarde

Noticias de la Habana

Acusación de moneda

Recelos ingleses

A despedir al ministro

El Gato Negro

DISPONIBLE

El Gato Negro
El ministro de Marina ha sabido...
A despedir al ministro
Recelos ingleses
Acusación de moneda
Noticias de la Habana
la tarde
ULTIMAS NOTICIAS
Teletipos